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ACTA N° 009/2013 
REUNIÓN CONCEJO 
MUNICIPAL DE LOTA 19/03/2013 

HORARIO 10:15 A 14:30 HORAS 

TABLA DE MATERIAS 

1.- Lectura de Actas 

2.- Audiencias 

3.- Correspondencia 

4.- Varios 

DESARROLLO DE LA TABLA 

Preside el Concejo el Sr. Alcalde y la 

presencia de todos los Concejales. — 

1. Lectura de Actas. 

Secretario Municipal (s) da lectura a las actas N° 7 y N°8 del presente año. 

Sr. Alcalde hace las siguientes 

observaciones en relación al conflicto con los Profesores y comentarios de 

algunos Concejales a los medios de comunicación: 

a) El 23 de enero se le informo a los 

profesores que no se les renovaría los contratos a los contratas, no fue 

como los están diciendo. Y en una segunda reunión con los Directores, 

quienes informaron a los interesados. 

b) La audiencia nunca va a quedar acéfala, 
hay un Alcalde (s) y un Concejal que presida. 

c) El Alcalde no tiene ninguna obligación 

de asistir a todos los Concejos. 

d) Y el que llame cobarde a profesores, 

hablan por los medios y por que no me dicen las cosas a mi. 

Sra. Concha dice que los Directores 
comunicaron que no asistieron, que nos se les informo, y que además era 

una fecha en que estaban de vacaciones. 

Secretario Municipal (s) Solicita 
Aprobación de las Actas leídas. 
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Sra. Concha. Estuvimos esperando 
medio día el miércoles para una reunión solicitada, el jueves volvimos ha 
estar esperando, el Administrador nos informo que el Alcalde recibiría al 
Colegio de Profesores en el Concejo. 

Solicite al DEM información de los despidos, y por parte de la Comisión de 
educación también. 

Sr. Carrillo informa que su ausencia fue 
por acompañar a los Profesores exonerados a la comisión del Senado. 

Sr. Alcalde. Quiero que quede claro que 
el medio de solicitar información del Concejo, es solicitarla a través del 
Secretario Municipal y Yo priorizo los actos de mi gestión. 

Sr Ceballos. Dije que en el Colegio 
Industrial hacían clases a 1 alumno. 

Sr. Velásquez. Como presidí el Concejo, 
me sumo a lo planteado por la Sra. Concha. El Gremio fue respondido. 

Sr- Villa. Deberíamos avanzar. 

2. 	 Audiencias. 

2.1.- Se recibe a la Sra. Orlanda del Carmen Salgado Cartes, Ref.2251 Solicita 
autorización para la instalación de 6 stand desmontables tipo carros para 
poder vender artesanía. 

Sr. Alcalde. Me parece siendo estética, 
yo me opuse a una feria fija por 7 años. 

Sr. Carrillo. Están bonitos. 

Sr. Villa. Lo que nosotros tocamos fue 
que usted Alcalde nos emplazo porque permitíamos que viniera un 
empresario a hacer negocio y que les cobraba a artesanos peruanos, 
bolivianos y ecuatorianos. 

El Sr. Aguilar, jefe de Gabinete, me emplazo en el centro de Lota, que ¿Por 
qué apoyaba a comerciantes?, cuando yo debía apoyar a la Feria. 

Sr. Carrillo. El Jefe de Gabinete, por 
televisión denuncio a los Concejales de haber apoyado la explotación de los 
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Sr. Velásquez. Nosotros los hemos 
recibido en 3 o 4 ocasiones y buscamos una solución. 
Si aquí hay un acuerdo se debe respetar. Lo que esta en cuestión, como se 
van a construir y distribuir. 

Sr. Artesano: Autogestión y somos los mismos 6 lotinos, la idea es ponerle el 
escudo municipal. 

Sr. Peña. Puede prestarse para 
confusión y pueden creer que son municipales y se podría prestar para malos 
entendidos. 

Sr. Alcalde. Debería revisarse los 
kioscos en el paseo y ver quienes aportan y quienes no, al igual que en la 
Plaza de Armas, no debería llenarse con cosas. 
Hay kioscos que parece Barrio Chino. 

tema y lo hemos apoyado. 

por un mes los permisos. 

esto. 

trabajando. 
Esta la Voluntad de aprobar. 

Sr. Velásquez. Usted a presentado este 

Sr. Carrillo. Nosotros hemos aprobado 

Sra. Concha. Falta una definición de 

Sr. Alcalde. Lo hemos estado 

Secretario Municipal (s). Se aprueba la idea de autorizar a los 6 solicitantes, 
cada uno debe hacerlo en forma individual y allí se ratifican uno a uno. 

2.2.- Sr. Fernando Carrasco del Sector el Estanque, Pasaje. 

a) Estamos solicitando se vuelva a reparar 

el pasaje. 
b) Villa la Cantera España la Iluminación. 

Sr. Carrillo. Aprovechando el tema del 
Pasaje, quedaron en la granja 400 a 500 M3  de estabilizado, ver arrendar un 
motoniveladora, y no solo en el tema de ellos, sino en todos los que están 
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Sr. Velásquez. Aprovechando que esta 
el Sr. Ruminot, solicito al Alcalde poder implementarlo. 

Sr. Alcalde. Se esta viendo. 

2.3.- Dirigenta por tema de deuda de los Pilones: "La gente esta sacando 
agua del canal, y se había acordado que el municipio pagaría la deuda". 

Sr. Villa. La Dirigenta se merece una 
explicación, nosotros aprobamos y se han demorado demasiado, en 
noviembre del 2012 se les corto el agua. 

Sr. Alcalde. Lo vamos a ver. 

Sra. Concha. Esto lo estamos viendo 
hace rato. 

Sr. Ruminot. Si me llego, lo estamos solucionando. 

Sr. Velásquez. Aprovechando que están 
funcionarios municipales, usted dijo que los memos caducaron. Nosotros lo 
vamos a plantear por escrito, le planteamos el tema de la conexión y que 

bueno que hay un proyecto. 

Sr. Alcalde. Ordenemos la ideas, aquí 

hay múltiples necesidades, las prioridades las pone el Alcalde, aunque 

ustedes las pongan por escrito. 
La Secplan con poco personal esta trabajando otros proyectos, el cementerio, 
el teatro, y no salen de un día para otro, aquí hay prioridades, mejoramiento 
de barrios, independiente que el Concejal mande las solicitudes por escrito. 

2.4.- 	Don Pedro Arias Sanzana solicitud Ref. 1.781 de 21/02/2013. 

Quieren incorporar en circuito turístico "Descubre Lota Caminando" el 
"Mirador Barrio Chino", para lo cual solicitan lo entreguen en Comodato de 
administración a su "Agrupación de Gestión Patrimonial y Turística de Lota" 

(A.gestiontourlota). 

Sr. Alcalde. Yo estoy de acuerdo y creo 

que ninguno se va a oponer. 

Sr. Velásquez. ¿Cómo esta el estado del 

Mirador? 



5 
I. MUNCIPALIDAD DE LOTA 

Secretaría Municipal 

Sr. Villa. Que puedan mantener, 
implementar y para que tengan acceso a los baños. 

Sr. Alcalde. Se puede entregar en 
Comodato. 

Secretario Municipal (s) Hay Acuerdo de entregar en Comodato de 
Administración, Asesor Jurídico de elaborar el Contrato de Comodato en base 
a lo planteado en carta y con los resguardos correspondientes. 

2.5.- 

Sr. Alcalde. Sobre el tema de la Piscina, 
el informe de la Secplan (lee ord. N°91 de Secplan). 

Sr. Ceballos. Apoyo. 

Sr. Peña. Hay que ver. 

Sr. Velásquez. ¿Esto se va a licitar?, ¿El 

monto que nos muestra es real? 

Sr. Ruminot. Este monto es cotizado. El estudio es necesario, sin el no 

podemos postular al FNDR. 

Sr. Villa. Cuales son los estudios. 

Sr. Ruminot. Eléctrico, electrónico y Calderas. 

Sr. Villa. Venia dispuesto a no aprobar 
esto, porque había un compromiso del Alcalde de transmitir por televisión el 
Concejo y que no ha cumplido. Pero voy a poner la buena voluntad de 

aprobar y solicitar al Alcalde que lo antes posible se tramite. 

Sr. Carrillo. Yo no estaba por aprobar 

porque no pueden venir a pedir que aprobemos aduciendo que ustedes 
están atrasados, sin embargo, cuando este Concejo apoya a los Profesores 
despedidos, dicen que estamos entrabando la gestión, cuando Usted Alcalde 
es quien a obstruido a este Concejo, cuando usted a pretendido chantajear a 

Concejales con cursos. 
Por el bien de la Comuna voy a aprobar, pero antes tenía que decir esto. 

Sr. Velásquez. Agradecemos tenerlo 
presente Sr. Alcalde, porque me ha tocado estar presidiendo y dando las 

explicaciones. 
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Aquí hay un tema muy grave que es la situación de los profesores que están 
despedidos y en huelga de hambre, el Colegio de Profesores debe ser oído. 
A pesar de lo antes planteado, y por el bien de la Comuna también voy a 
aprobar. 

Sr. Peña. Yo apruebo la intención y el 
proyecto, después se verán los recursos con la modificación presupuestaria. 

Sra. Concha. Yo rechazo porque hay un 
conflicto con los profesores que el Alcalde no ha querido solucionar. 

Sr. Alcalde. No tiene que ver el tema 
de los Profesores con la Inversión en la Comunidad. 

Sr. Carrillo. Yo te quiero emplazar. 

Sr. Alcalde. Los emplazamientos son 
recíprocos, tú dijiste 200 despedidos y no es así. 

Sr. Carrillo. Yo solicite esa información 
hace más de 2 meses y no me han entregado ninguna información. 

Sr. Alcalde. Los acuerdos se piden vía 
Concejo, y si el Secretario Municipal no cumple, no tengo ningún problema 

en ponerle un demerito, y si cualquier funcionario no cumple, lo mismo. 
Los emplazamientos son recíprocos, cuando el profesor esta fumando ahí 
afuera y después entra y les dice a las cámaras que llegara hasta las últimas 
consecuencias. 
Yo he escuchado "A este Alcalde le hemos aprobado todo" A mi no me han 
aprobado nada, ustedes aprueban lo que les determina la ley, a esa piscina 

van a ir todos. 

Sr. Villa. A cada uno de nosotros nos 

pagan por nuestra pega. 

Sr. Velásquez. Debemos conversar, los 

emplazamientos nuestros se generan por los emplazamientos de usted. 

Sr. Carrillo. Si decidimos que a usted se 
le aprueben los recursos porque la prioridad la pone usted.... Como dijo en la 
reunión con los Funcionarios municipales "Trabajen que los aplausos los 
recibo Yo". 
Si usted nos pide a nosotros que nos preocupemos de aprobar los recursos, 
también nosotros le pedimos que vea lo que le estamos solicitando, son 
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3. Correspondencia. 
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Sr. Alcalde. El próximo Concejo se 

3.1.- Ord N°18 de 14/03/2013 solicita autorizar el pago de bonos por 
aplicación de la ley N°20.649 de 11/01/2013 incentivo al retiro de 
funcionarios municipales. 

Sr. Velásquez. ¿Se producirán están 

vacantes? 

Jefe de Personal Sr. Ulloa. Se producen los ascensos y se llama en el último 

grado del escalafón. Los funcionarios que se quieren acoger a incentivo 

deben postular antes del 30 de mayo. Hay nueve funcionarios que pueden 
postular, cinco manifiestan su intención de hacerlo, de ser aprobado, ellos 
tendrían que salir ahora en mayo. 

Sr. Villa. Si ellos toman su decisión de 

salir, Bien. 

Sr. Peña. De acuerdo. 

Sr. Ceballos. De acuerdo. 

Sra. Concha. 	De acuerdo. 

Sr. Carrillo. De acuerdo. 

Sr. Velásquez. De acuerdo. 

Sr. Alcalde. De acuerdo. 

Secretario Municipal (s) Se aprueba de manera unánime. 

3.2.- Secretario Municipal (s) lee Ord N° 17 del 04/03/2013 de Patentes, 
Ref.2078 del 04/03/2013- Donde el Encargado de Patentes informa de 
Patente de Alcoholes se encuentra impaga. 

Sr. Alcalde. Estamos pasados en 66 
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Sr. Villa. Cuando no van cumpliendo se 
van caducando, hay un problema de fiscalización. 

Sr. Alcalde. Se va a pedir un informe 
completo. 

ahora hay 3. 
Sr. Velásquez. Había 2 inspectores, 

3.3.- Se da lectura a Ref N° 2667 solicitud de Don Andrés Fernández de 
transferir puesto N°4 de feria de Lota a María Leal Mella. 

Se aprueba. 

3.4.- Se da lectura a Ref N°2697 que contiene OF. N°4220 del Ministerio 
Público donde la Fiscal Caria Hernández Gutiérrez responde consulta del 
Concejo en relación a la causa RUC 0901110152-3- 

3.5.- Se da lectura a Ref N°2452 

3.6.- Superintendente de Bomberos Plantea situación que afecta al Cuartel 
de bomberos de Lota Alto. 
Requerir informa a DOM Sra. Marta Zapata. 

Sr. Villa. Yo estaba proponiendo que se 
.-.., 	recepcionará por la DOM si esta exenta del pago de contribuciones. 

3.7.- Se da lectura a nota de don Jorge Bravo Chávez, quien pide permiso 
para trabajar en fotografía en compañía de una alpaca. 

Concejo lo aprueba por la unanimidad 

de sus Concejales 

3.8.- Se da lectura a Ord. 03de Control. 

3.9.- Se da lectura a Ref N°1315 Modificación Presupuestaria. 

Concejo requiere mayor información. 
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4.- Varios. 
4.1.- Sr. Villa 

a) He reiterado en los 4 concejos se pueda disponer recursos para 
proyectos Pique Alberto y Pique Juan, tomar la experiencia de la Feria de 
Lota. 

b) También vengo planteando el tema de la Copec que se entrego en 
comodato precario, y si nosotros no tomamos las medidas, el Municipio 
estará perdiendo 2 millones mensuales. 

c) Planteo mi preocupación por la falta de 
un camión rayo, poder disponer de uno es prioritario. 

d) Sindicato Renacer Minero en Ref. 

e)  

f)  

N°2398 plantean situación. 

Comodato 

Monitor. 

Ref. N°2780 UCJV solicitan renovar 

Agrupación Adulto Mayor solicitan 

4.2.- Sr. Carrillo. 
a) Consulta sobre situación concurso Directores. 

b) Solicito se pueda ver el tanque que esta en Cousiño. 

c) Llego citación a la Asociación Chilena de 
Municipalidades, en el Congreso Nacional quedaron posturas 
pendientes que debemos llevar como comuna. 

d) Cual es la idea del Alcalde con los 

celulares. 

Sr. Alcalde. En la tarde lo veo con René, 

nunca fue la idea. 

e) ¿Que paso con el Proyecto del Centro 

de Lota? El administrador dijo que tenía un solo semáforo. 
Sr. Alcalde. Hay un Proyecto de las 

aceras, esta aprobado, y el otro tenia observaciones y yo lo converse con los 
Concejeros Regionales. 
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a) Hay un grupo de comerciantes que quieren tener medidor propio de 
agua en la Feria de Lota. 
b) En el Sector feria hay mucho desorden, falta demarcación. 
c) Se reitera el espacio de 

estacionamiento de los Concejales. 

d) Cierre perimetral Esmeralda. 
e) ¿Qué pasa con las subvenciones de los 

clubes? 

4.4.- Sra. Concha. 
a) Vengo varios concejos pidiendo un Concejo extraordinario para ver el 
tema de las familias del Proyecto de Fuerte Viejo. Los antecedentes del 
terreno que se habría comprado. 

b) Quisiera saber que se va hacer con la esposa del Sr. Iván Roca, que va 
ha pasar con ella, es impresentable, esposa del asesor del Diputado 
Norambuena que gana más de un millón de pesos este trabajando en los 
programas de emergencia. 

c) Yo pedí ayuda para una Sra. Sordomuda 
de Tiro al Blanco Cantera. 

d) Reitero solicitud de información del 
Canil. 

e) El Administrador se comprometió a 
enviar informe de los 3 colegios en reparación. 

f) ¿Qué pasa con los teléfonos, nos están 
cobrando? 

g) Reitero la solicitud de información 
sobre educación 

h) Planteo mi preocupación por los 
profesores en huelga de hambre, han perdido mucho peso generando 
una situación de angustia familiar. Además hay 3 profesores, jóvenes 
lotinos, con el respaldo de sus Directores, pudieran verlo. 

i) Había un compromiso del Concejo 
pasado de recibir al Colegio de Profesores. Cuando fui a buscarlos, una 
funcionario me cerro la puerta en la cara impiendo mi ingreso al 
edificio, solicito se tomen las medidas correspondientes. 

4.5.- Sr. Peña. 
a) Solicito que Dideco vea caso del Dirigente Nahuelbuta de calle Luis 
Fuentealba N°42. 
b) Solicito que vean con Entel un plan con una cantidad de minutos que 
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c) Los PMU programados no se están 
ejecutando. 

d) El caso de Población Fresia ¿se va a 
volver a licitar por ultima vez y luego se hará un trato directo? 

e) Las bases de licitación de la basura 
¿están listas? 

4.6.- Sr. Velásquez. 
a) ¿Se hizo efectivamente un estudio para el ordenamiento del centro de 

Lota? 

Sr. Alcalde. Si hay uno, efectivamente 
se debe ordenar el tema. 

b) Usted convoco a una mesa de Seguridad ciudadana, el Concejal Villa 

quedo Presidente de la Comisión. El Gerente de Unimarc me plantea 
inseguridad con los mecheros. 

Sr. Alcalde. Seguridad Ciudadana tiene 

un plan establecido, habría que coordinar una reunión. 

c) Entrego solicitud con listado para ayuda 

social. 

d) El Conjunto Folclórico Cantares de mi 

Tierra que funcionaban en el salón del Ex Hospital de la Enacar. 

Sr. Alcalde. El Salón no se presta más, 

eso es un acuerdo, los Colegios se debe ver cada caso. 

e) ¿La ex Posta de Colcura? 

Sr. Alcalde. Tengo una propuesta 

Educacional allí. 

f) ¿El Grupo Scout que funcionaba en el 

Colegio?. 

Sr. Alcalde. Lo voy a ver. 

g) Hay muchos requerimientos por 

retroexcavadora. 

h) Informe de ingresos y egresos del 

camping de Colcura. 

i) Me preocupa el pago de Juan fariña. 

j) Los casos de indigentes de la comuna. 

k) Existe algún proyecto oficinas Dideco, 

Deprodel. 

Sr. Alcalde. Yo espero dejar un Edificio 

Consistorial. Las reparaciones inmediatas de las oficinas están. 

I) 	 Las subvenciones. 

m) El tema transito como un todo. 

n) Se nos ha informado que están 
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Sr. Alcalde. Efectivamente con un 
Programa de Medio Ambiente. 

o) 

	

	 Muelle Artesanos, hay 3 locales 
desocupados. 

Sr. Alcalde. Capitanía de Puerto, Los 
Módulos están con la Asociación Gremial. 

P) 

	

	 ¿Qué pasa con la Unión Comunal de 
Organizaciones Sociales? 

Sr. Alcalde. Se va a buscar una solución. 

Respuestas Sr. Alcalde. 

Los Piques que plantea el Concejal Villa no tenemos nada ahí, si viene un 
privado con algo interesante, si, pero no estar gastando en mantención. 
Estamos trabajando 3 proyectos. El Estadio, El Teatro y la Piscina. 
En una reunión con Corfo ver todo lo que tenemos con ellos y que nos 
traspasen los bienes. 
Vamos a pedir la piscina de los empleados para unir el complejo y vamos a 
retomar algún proyecto botado. Yo reitero la intervención en el edificio del 
Sindicato N°7. En mi anterior periodo, teníamos las lucas y no paso nada con 

la gente. 

Sr. Velásquez. La disposición esta para 

apoyar estos temas. 

Sra. Concha. Me preocupa el Parque. 

Sr. Alcalde. El Parque de Lota no es 
menor, y no solo con la hidroeléctrica, la Corporación Municipal debe 
enfrentar estos desafíos. 

Sr. Villa. Yo vengo planteando que en la 
piscina de obreros podemos construir la casa del músico, me preocupa que 
emigren a Coronel por un ofrecimiento de su Municipio. 

Sr. Alcalde. Hay que verlo. 

Sr. Carrillo. Propongo una reunión de 
Comisión de Salud para el Lunes 25 a las 15 horas, que se invite a la Jefa de 
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Secretario Municipal (s) Queda establecida. 

Sra. Concha. Solicito reunión Comisión 
de educación para el viernes 22 a las 14.20 horas. 

Secretario Municipal (s) Queda establecida. 

Lota, Marzo del 2013.- 

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 19/03/2013 	ACTA N° 009-2013 

❖ Se aprueba Proyecto "Diseño Mejoramiento Piscina Fiscal de Lota 

Alto", Certificado N°237-2013. 

❖ Se aprueba el pago de bonos a funcionarios municipales solicitados en 
el marco de la leyb N°20.649 incentivo al retiro voluntario, Certificado 
N°236-2013. 

❖ Se aprueba entregar en Comodato de Administración el "Mirador de 

barrio Chino" a la "Agrupación de Gestión Cultural patrimonial de 
Lota", en los términos que permitan ser incorporados a los tour 
turísticos de Lota. 

•.• 

	

	 Se aprueba la idea de autorizar a los 6 

solicitantes para la instalación de 6 stand desmontables tipo carros 
para poder vender artesanía en la Plaza de Armas, siempre que cada 
uno lo solicite en forme en forma individual y allí se ratifican uno a 

uno. 
❖ Se acuerda reunión de Comisión de 

Salud para el Lunes 25 a las 15 horas. 
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